



99 bis Avenue du Général Leclerc – 75014 PARIS

Site : www.sitecommunistes.org

Hebdo : Communistes.hebdo@wanadoo.fr

E'mail : communistes2@wanadoo.fr

16-03-2017

Urgence : mettre un terme à la course aux armements

Les dépenses militaires mondiales pour 2015 ont atteint 1,7 billions de dollars, une progression de 8,4 % au cours de la période 2012-2016, source SIPRI (Institut International de Recherche sur la Paix de Stockholm).

Les 10 plus gros budgets de la défense, en milliards de dollars en 2016

ETATS UNIS 604,5
CHINE 145
RUSSIE 58,9
ARABIE SAOUDITE 56,9
ROYAUME UNI 52,5
INDE 51,1
JAPON 47,3
FRANCE 47,2
ALLEMAGNE 38,3
COREE DU SUD 33,8

Les dix plus grandes puissances militaires dépensent autant que les USA.

Les USA sont la première force militaire du monde, la Russie seconde. La Chine 3^{ème} et l'Inde 4^{ème} ont revalorisé leur puissance militaire à hauteur de leur puissance économique.

Des chantiers navals chinois sortent trois frégates par mois, un sous marin tout les quatre mois...

Entre 2012 et 2016, l'Asie et l'Océanie ont compté pour 43 % des importations mondiales d'armements conventionnels en volume, une hausse de 7,7 %.

Celle des pays du Moyen-Orient et des monarchies du Golfe a bondi de 29 %.

L'Inde a conclu en septembre l'achat de 36 avions de combat Rafale, pour environ 8 milliards d'euros. Le Qatar et l'Égypte ont chacun acquis 24 appareils.

L'Australie renouvelle sa flotte de sous-marins, un contrat géant de près de 40 milliards de dollars américains pour la construction de 12 submersibles... (Ce pays compte 18 millions d'habitants!).

Dire NON avant qu'il ne soit trop tard.

A la Conférence de Munich sur la sécurité fin février, la chancelière Angela Merkel a déclaré que l'Allemagne honorerait ses engagements et dépenserait plus d'argent pour l'OTAN et le réarmement.

Wolfgang Ischinger, président de la Conférence de Munich affirme que l'augmentation des budgets de la défense à deux pour cent du produit intérieur brut (PIB) est trop faible *“Trois pour cent au moins du PIB sont nécessaires”* La ministre allemande de la Défense, Ursula von der Leyen (CDU), précise que l'effectif de la *Bundeswehr* sera augmenté de près 200 000 hommes au cours des prochaines années soit le doublement de l'effectif et la mise en place d'un 6^{ème} bataillon de chars. Elle déclare *« La Bundeswehr est sollicitée comme jamais auparavant »*, citant la présence de l'armée allemande dans de nombreux pays et *«notre considérable présence pour l'OTAN dans les pays baltes. »*

La ministre de la défense Pinotti dit que l'Italie dépense pour la « défense » en moyenne 63 millions d'euros par jour, auxquels s'ajoutent les dépenses pour l'armement ou missions inscrites dans les budgets d'autres ministères. L'Italie vient de recevoir

d'Israël les deux premiers avions Gulfstream 550 au prix d'environ un milliard de dollars : dotés de l'électronique la plus avancée, pour des missions d'attaque à longue portée.

Elle dit aussi qu'il faut «*des professionnels de la guerre, capables d'utiliser les nouvelles technologies et de combattre dans des pays lointains dans les conditions environnementales les plus variées... Nous avons besoin de soldats jeunes, la clé réside dans l'enrôlement de personnes de 19-20 ans...*».

La Suède vient de décider qu'à partir du 1^{er} juillet 2017, elle mobilisera quelque 13000 jeunes dans le cadre de son nouveau service militaire obligatoire.

La mise sur pied d'un système de défense antimissile de l'OTAN en Roumanie et en Pologne, la création d'une force de réaction rapide de 5 000 hommes et l'augmentation de la Force de réaction de l'OTAN de 13 000 à 40 000 soldats, intensifient l'offensive guerrière de l'OTAN contre la Russie.

Un récent article dans le *Tagesspiegel* demandait que l'Allemagne s'équipe d'armes nucléaires. **Les peuples doivent prendre au sérieux de tels commentaires.**

Soixante-quinze ans après la fin de la Seconde Guerre mondiale, l'appétit des impérialismes s'aiguise et ils se préparent une nouvelle fois à commettre de terribles crimes pour imposer leurs intérêts économiques et géostratégiques partout dans le monde.

Des profits juteux:

La France est devenue un des géants mondiaux de l'exportation d'armement, troisième exportateur d'armes mondial en 2016. Depuis 2012, les prises de commandes des groupes français ont plus que triplé, de 4,8 milliards d'euros à 16,9 milliards en 2015, selon la Direction générale de l'armement (DGA).

"En 2018, la France va passer de la troisième à la deuxième place mondiale des exportateurs d'équipements de défense, devançant la Russie pour la première fois depuis des

décennies", prévoit ainsi le cabinet IHS, il estime le carnet de commandes français à 54 milliards de dollars...

Fusion, acquisition pour encore plus de profits, Renault Trucks Défense (RTD) est mis en vente par le suédois Volvo. Il réalise 50% de ses ventes à l'international et serait repris par Nexter qui est en cours de fusion avec l'allemand KMW et vise de gros contrats d'artillerie en Inde : "1 400 canons de 155 millimètres tractés", indiquait le PDG Stéphane Mayer et 800 canons type Caesar à plus de 5 millions l'unité, 300 véhicules blindés pour le Qatar... Tous les candidats à l'élection présidentielle sont au service de cette politique de réarmement.

François Fillon donne l'objectif de « *consacrer 2% du PIB à notre défense* », comme le réclame l'OTAN.

Emmanuel Macron veut porter les effectifs de la garde nationale à 80 000 volontaires, maintenir la force opérationnelle terrestre à 77.000 hommes, moderniser la force de dissuasion nucléaire, budget de la défense à 2% du PIB.

Benoît Hamon affirme que « *3 % du PIB seront consacrés aux dépenses de défense* » à la fin du quinquennat.

Marine Le Pen, veut allouer 3 % du PIB au budget de la défense et des armées et inscrire dans la constitution l'obligation d'un seuil minimal de 2 % du PIB. Elle veut recruter 50 000 soldats supplémentaires et un budget destiné à un second porte-avions.

Aucun des candidats à la Présidentielle ne dit que la France doit quitter l'OTAN.

Ils et elle veulent poursuivre la politique agressive de guerre de Sarkozy puis de Hollande qui a ravagé la Libye, la Syrie, le Mali... ils sont responsables de cette situation. Le nombre de réfugiés et de population déplacée à l'intérieur de leur pays en 2015 était en augmentation, atteignant 65,3 millions d'hommes (c'est à dire 1 habitant sur 113 de la planète), dont 50% d'enfants. La Syrie, l'Afghanistan et la Somalie sont les pays d'où provient plus de la moitié des réfugiés.

Ils ont instauré "l'Etat de guerre" et l'Etat d'Urgence. 13.000 militaires qui patrouillent sur le territoire national pour l'opération Sentinelle, plus de 10.000 autres sont déployés à l'étranger, principalement en Afrique et au Moyen-Orient, 11 000 soldats des « forces repositionnées » de la Guyane à la Polynésie française.

Le budget de la défense et le programme de réarmement de la France s'inscrit dans le tournant global des puissances impérialistes du monde entier vers la militarisation à outrance. Un tournant avec d'extrêmes dangers. Les tensions entre les grandes puissances capitalistes menacent de plonger la population de l'Europe et du monde dans une guerre catastrophique...

En effet l'exacerbation de la lutte pour le contrôle et la conquête de nouvelles parts de marchés, Tels le contrôle de gisements énergétiques et de voies de transport de ces ressources (pétrole, gaz naturel, pipe-lines etc.), le contrôle de couloirs terrestres et maritimes de transport de marchandises (route de la soie, passages maritimes en Méditerranée, Bosphore, Corne de l'Afrique etc.). Le contrôle de la richesse sous-terrainne en zone arctique, de la richesse minérale, des terres rares, mais également des réserves d'eau. L'utilisation de l'espace à des fins militaires...

La guerre constitue un phénomène inhérent au capitalisme. C'est la seule réponse qu'offre le capitalisme à la crise profonde de suraccumulation de capital et de changements importants au niveau du rapport de forces dans le système impérialiste international.

Les inégalités s'élargissent continuellement à l'échelle mondiale. Selon l'étude annuelle sur la richesse mondiale (réalisée par le Crédit Suisse), 10% de la population détient environ 90% de la richesse mondiale et parmi ces 10%, 1% seulement en détient presque 50%.

71% de la population mondiale vit avec moins de 8 euros par jour, 780 millions d'hommes manquent d'accès à l'eau propre, 2,5 milliards d'êtres humains manquent d'accès à des installations sanitaires, 1,3 milliards manquent d'accès à

l'énergie électrique, 800 millions d'hommes sont sous-alimentés, alors que 3,5 millions d'enfants meurent de faim chaque année.

Il y a urgence à mettre un terme à tous ces conflits, aux horreurs de l'impérialisme et au système capitaliste, car c'est bien l'existence même et la logique du développement capitaliste qui engendrent cette situation, qui sème le chaos.

Notre candidat à l'élection présidentielle, Antonio Sanchez, en alertant sur les causes et les responsabilités profondes de la situation appelle dans le même temps à se mobiliser pour soutenir l'indépendance des nations, à exiger que la France cesse sa participation à la guerre impérialiste contre les peuples, sorte de l'OTAN.

Antonio Sanchez rappelle que cette politique de surarmement ne peut être combattue que par la lutte des peuples contre la guerre et l'ouverture d'une perspective révolutionnaire et la construction d'une société socialiste.

Mettre fin définitivement à cette situation exige de mettre fin au système capitaliste lui-même.